Правописание чередующихся гласных в корнях слов.  
I. Корни с чередованием е - и.
В корнях с чередующимися гласными е - и буква и пишется тогда, когда после корня идет суффикс -а-.
Например:
соберут - собирают
замереть - замирать
отпереть - отпирать
подстелить - подстилать
блестеть - блистать
выжечь - выжигать
 
На этом же правиле основано правописание корней, в которых -а- (-я-) чередуются с -им-, -ин-. Сочетания -им-, -ин- пишутся тогда, когда после них идет суффикс -а-.
Например:
пожать – пожимать
замять - заминать
начать – начинать
 
II. Корни с чередованием о - а.
1. В корнях лож- - лаг-, кос- - кас- пишется буква а, если за корнем следует суффикс -а-.
Например:
положить – полагать
коснуться – касаться
 
2. В корнях клан- - клон-, твар- - твор- под ударением может быть и а, и о.
Например:
кланяться – поклон
тварь - творчество,
в безударном положении - только о.
Например:
склонение
наклонить
творец
затворить
Исключение: утварь
 
Буква о пишется в положении без ударения и в корне гар- - гор-.
Например:
загореть, загорать, загорелый
под ударением - а: гарь, загар
Исключение: выгарки («остатки сгоревшего»)
 
3. В корне зор- - зар- в безударном положении пишется буква а.
Например:
зори - заря, озарять, озарение
Исключение: зорянка (птица)
 
4. В корне плав- - плов- пишется буква а.
Например:
плавать, плавучий, поплавок
Исключениясоставляют слова пловец, пловчиха, а также плывуны («насыщенный водою грунт»)
 
5. В корне раст-, ращ- - рос- в безударном положении буква а пишется только перед согласными ст и щ, в остальных случаях пишется о.
Например:
возраст (но: вырос, выросла)
нарастание (но: наросли), наращение
Исключения: отрасль, росток, ростовщик, Ростов, Ростислав и производные от них слова, например: отраслевой, ростовский
 
6. В корне скак- - скоч- в безударном положении буква а обычно пишется перед к, а буква о - перед ч.
Например:
скакать – вскочить
подскакать - подскочить, выскочка
Исключения: скачок, скачу (I л. ед. ч.), скачи (повелительное наклонение)
7. Написание а и о в корнях мак- и мок- и равн- и
ровн- основано на различении смысла слов.
Корень мак- пишется в словах, имеющих значение. «погружать, опускать в жидкость»
Например:
макать (хлеб в молоко)
обмакнуть (перо в чернильницу)
 
Корень мок- пишется в словах, имеющих значение «пропускать жидкость».
Например:
сапоги промокают
непромокаемый плащ
промокательная бумага
 
Корень равн- преимущественно пишется в словах, связанных по значению с «равный, одинаковый, сходный».
Например:
равносторонний (треугольник), равнозначные (величины), сравнить, все равно, а также в словах равнение, равняться (в строю), равняйсь, поравняться, равнина
Корень ровн- преимущественно пишется в словах, связанных по значению с «ровный» («гладкий, прямой»).
Например:
ровнять (дорожки), подровнять (клумбы), а также в словах уровень, ровня, ровесник, поровну.
Правописание звонких и глухих
Согласных
Звонкие согласные б, в, г, д, ж, з перед глухими согласными и на конце слова оглушаются.
Например:
ястреб
ястребки
бурав
буравчик
враг
склад
гараж
мороз
резкий и т.д.
 
Наоборот, глухие согласные л, ф, к, т, ш, с перед звонкими озвончаются.
Например:
косьба
молотьба
На письме оглушение и озвончение согласных, как правило, не отражается.
Чтобы не ошибиться в написании глухих и звонких согласных вкорне, словонадо изменить или подобрать родственное слово так, чтобы после этих звуков был гласный (или л, м, н, р),
Например:
ястреб - ястребы
мороз - морозы, морозный
косьба - косить
мог - могли, мок - мокли
 
Слово свадьба пишется с д (хотя сватать), слово лестница - с буквой с (хотя лезть).
Для некоторых согласных подобрать проверочное слово нельзя, такие слова надо запоминать.
Например:
рюкзак
вокзал
анекдот
кувшин
кафтан
Непроизносимые согласные
При произнесении некоторых слов с сочетаниями согласных может происходить выпадение звуков. Выпадающие при произнесении согласные называют непроизносимыми (областной, ненастный).
Чтобы проверить правописание слов с непроизносимыми согласными (обычно это сочетания стн, стл, здн, лнц, рдц), необходимо подобрать такое родственное слово, в котором этот согласный произносится.
Например:
областной - область
счастливый – счастье
праздник - празден
солнце - солнечный
сердце - сердечный
 
Нельзя вставлять лишних букв, которых нет в проверочном слове.
Например:
вкусный (вкус)
словесный (словеса)
 
Запомните написание слов: чувство, блеснуть (хотя блестеть), ресницы, ровесник, сверстник (от старинного слова съвьрсть - одинаковый возраст), яства (ку- шанья, от старинного глагола ясти, прежний (от древнерусского слова переже - раньше).

Изучить теоретический материал, сделать опорный конспект до 19.06
